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О б щ е г о р о д с к о й

Ветераны войны и труда... Что мы знаем об их проблемах? Как помога
ем? — см. 2—3 стр.

п о з и ц и я
На следующей неделе 

коммунисты изберут сво
их делегатов на X X V III 
съезд КПСС. Коллектив 
УПИ выдвинул кандида
том в делегаты секретаря 
парткома А. Кружалова, 
партийное собрание «Урал- 
гипромеза» — зам. секре
таря по идеологической 
работе Д. Сергеева. Всего 
в Кировском районе будет 
избрано 4 делегата нз 16 
кандидатур.

Предлагаем вас позна
комиться с предвыборны
ми платформами наших 
претендентов на мандат 
делегата высшего партий
ного форума.

Позиция А. КРУЖАЛО
ВА по перестройке партии 
основана на платформе 
коммунистов УПИ . к 
X X V III съезду партия:

1. Организационный кри
зис партии — следствие 
кризиса теоретического, 
дёформации ее фундамен
тальных идей, игнориро
вания общечеловеческих 
ценностей. Теоретической 
основой КПСС должны 
стать творческий марк
сизм и передовые дости
жения человеческой мыс
ли. X X V III съезд КПСС 
должен закрепить страте
гический курс на построе
ние демократического со
циализма.

2. Съезд КПСС должен 
осудить концепцию пар
тии формального едино
душия и гарантировать 
членам партии свободу 
дискуссий на основе плат
форм. Считаю нецелесооб
разным создание органи- 
зацирнно оформленных 
фракций в КПСС. Отка
заться в Уставе от прин
ципа демократического 
централизма, заменив его 
иа демократические прин
ципы самоуправления.

3. Партия должна ак
тивно использовать в рам
ках многопартийности пар
ламентские формы борьбы 
за власть, добиваясь ре
альной поддержки народа 
на выборах во все органы 
Советской власти.

4. КПСС должна быть 
партией, где первичные 
организации являются дей
ствительной основой и 
имеют широкие права. Не
обходимо добиваться фор
мирования бюджета снизу 
вверх.

5. Потребовать от ЦК 
КПСС дать глубокий ана
лиз прошлого, дать персо
нальную оценку тем руко
водителям, которые внес
ли «значительный» вклад 
в эпоху застоя. Цепь оши
бок, совершенных в годы 
перестройки, также тре
бует а'иализа и персо

нальных оценок.
1 Предложения Д. СЕР

ГЕЕВА заключаются в 
следующем:

1. Закрепление про
граммного курса на по
строение демократическо
го социализма. Мы долж 
ны четко сказать себе, что 
коммунистические идеалы 
и общечеловеческие цен
ности тождественны. Воз
можно преобразование 
КПСС в партию демокра
тического централизма.

2. В партии должна 
быть обеспечена свобода 
дискуссий на основе плат
форм. Определив в Уставе 
их статус, можно избе
жать образования функ
ций.

3. Убежден, что наше 
общество движется к соз
данию парламентского го
сударства. В этих услови
ях мы должны постепен
но преобразовать КПСС в 
партию парламентского 
типа.
. 4. В Уставе КПСС еле 
дует отказаться от дис
кредитировавшего с<*бя 
принципа демократическо
го социализма, заменив 
его принципами самоуп
равления, среди к о т о р ы х  
должна быть и партий
ная дисциплина и гаран
тии прав меньшинства.

5. Сократить число зве-

студенческий митинг у 
главного корпуса УПИ 
состоялся 6 мая. Погода 
уже который день испы
тывала терпение студен
тов, внося неприемлемый 
диссонанс в празднование 
15-й (уже 15-й!) «Весны 
УПИ». Ничуть не лучше 
погода была и в этот 
день.

Еще за две минуты до 
начала митинга казалось, 
что его участниками так 
и останутся несколько 
журналистов, парочка ки
нооператоров да предста
вители общественности ву
зов города, не считая рас
пространителей нефор
мальной прессы, торгую
щих прошлогодними но
мерами «Свободного сло
ва» и «Экспресс-хрони
ки». (Наш ДС везде по
спел...)

Точно к 14.00 подоспел 
мини-наряд милиции во 
главе с майором. Нефор
малы развернули уже по
выцветший российский 
триколор в некотором от

далении от задних рядов 
митинга. Безошибочно 
угадывались граждане в 
штатском — по очень 
спортивному виду и ин
дифферентному поведе
нию.

А  потом как-то быстро 
подвалила студенческая 
братва и вполне достойно 
выстояла сорок минут, 
слушая запланированных 
ораторов из УПИ, УрГУ, 
СГИ, СГМИ, СИНХа.

Надо сказать откровен
но — ораторы были не 
того... не шибко эмоцио
нальны, хотя говорили о 
вещах, которые не могут 
не вызвать возмущения 
любого здравомыслящего 
человека.

О 50-копеечных суточ
ных (вы пробовали, пи
таться целый день на два 
двугривенных и гривен
ник?!), об отвратительном 
общепите, о массовом не
здоровье студентов, о 
крайней отсталости («До
гоним и перегоним Аф
рику!») материальной ба

зы обучения, о том, как 
травят студентов гербици
дами на сельхозработах... 
да много о чем еще.

Так что название резо
люции митинга: «Обра
щение — протест» (к об
ластному Совету депута
тов) вполне соответство
вало обнародованным фак
там.

Другое дело, что сту
дентов долго и упорно 
приучали к тому, что го
вори не говори, кричи не 
кричи — никто не услы
шит. Власти — тем бо
лее.

Поэтому как только на
чали зачитывать обраще
ние, митингующие как-то 
быстро и споро рассоса
лись. Да и дождь стал 
накрапывать...

Наш бодрый, новый 
Свердловский облсавет».. 
Услышит? Отреагирует? 
Или опять обрисует свет
лое будущее бодрыми 
мазками ярких обещаний?!

Вел репортажЕепортаж 
Э. ОЛО.

Заявка на проведение 
митинга

Председателю Свердлов- 
ского городского исполни
тельного комитета народ
ных депутатов тов. Новико
ву Ю . В.

Совет председателей 
студенческих профкомов памятника Сергею Миро- ных корпусах вузов и об-
при Свердловском облает- ноеичу Кирову). Количество щежитиях;
ном комитете профсоюза участников 506—700 чело- 2) принять обращение-
работников народного об- век. требование в адрес обла-
разования и науки и орг- ц . . .  МИТИНГА- стиого Совета народных
комитет фестиваля «Весна 4  депутатов и облисполкома.
УПИ» просят вас разре- 1) обратить внимание на По поручению Совета: 
шить провести митинг сту- бедственное положение председатель совета пред-
дентов вузов г. Свердлов- студенчества и плачевное седателей студенческих
ска 6 мая 1990 года с 14.00 ссІстояние материально- профкомов, председатель
до 15.00 на площади технической базы и уело- профкома студентов УПИ
им. С. М. Кирова (около вий соцкультбыта в учеб- А. Пономарев.

Сік/гоки из « Ой[шщения»
Считаем крайне важным 

проведение следующих 
первоочередных мер:

1. Принимая во внима
ние, что стипендия явля
ется социальном пособи
ем, с 1 сентября 1990 го
да увеличить за счет 
средств бюджета области 
стипендию студентам ву
зов Свердловской области 
до 70 рублей с ежегодной 
поправкой на индекс цен 
с учетом районного коэф
фициента в соответствии 
с постановлением Совета 
Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ от 7  апре

ля 1990 года № 330 «О до
полнительных мерах по 
улучшению материально
бытовых условий студен
тов высших и учащихся 
средне специальных
учебных заведений».

2. Создать областной 
фонд социальной помощи 
остро нуждающимся сту
дентам, часть средств ко
торого направлять на ор
ганизацию льготного пи
тания, улучшение профи
лактического и медицин
ского обслуживаішя, раз
витие досуговой базы.

летов на внутригородских 
и пригородных маршрутах 
(со скидкой не менее 50 
процентов). Студентам-цн- 
валидам предоставить пра
во бесплатного проезда, 
домой и обратно в период 
отпуска.

18. Предоставить вузам 
фонды на стройматериа
лы для строительства жи
лой площади и объектов 
соцкультбыта хозспособом 
по их заявке.

ньев в партии. Закрепить 
в Уставе равные возмож
ности создания парторга
низаций по производст
венному принципу (на 
предприятиях) и по пар
тийным округам > (на тер
ритории). Если этого не 
сделать, то партия ока
жется не готовой действо
вать в условиях много
партийности.

6. Вместе с изменением 
порядка формирования 
бюджета партии и огра
ничением членских взно
сов до 1—1,5 процента 
развивать другие источни
ки пополнения партийных 
взносов.

5. Расширение льготного 
обслуживания студентов 
на транспорте. Предоста
вить студентам возмож
ность приобретения льгот
ных единых месячных би-

19. В соответствии с ре
шением облисполкома от
21.03.88 г. составить про
грамму отселения до 1.07. 
90 г. всех посторонних 
лиц, проживающих в сту
денческих общежитиях.

Заявление пекинских 
студентов (май 1989 т.) 

можете прочесть 
на стр. № 3



Александр Межи ров

Прощай, оружие!
В следующем году 

было много побед.
Э. Хемингуэй. 

Ты пришла смотреть на 
меня.

А такого и нету в
помине. 

Не от вражеского огня 
Он погиб. Ile  на нашей 

мине
Подорвался. А просто

так.
lie  за звонкой чеканки 

песню,
Не в размахе лихих атак 
Он погиб. И уже не

воскреснет. 
Вот по берегу я иду.
В небе пасмурном,

невысоком 
Десять туч. Утопают в 

пруду. 
Наливаясь тяжелым

соком, 
Сотни лифнй. Красно.

Закат.
Вот мужчина стоит без 

движенья 
Или мальчик. Он из

блокад,
Из окопов, из

окружений. 
Ты пришла на него

смотреть. 
А такого нету в помине. 
Не от пули он принял 

смерть, 
Не от голода, не на

мине.
Подорвался* А просто 

так.
.Что ему красивые песни 
О размахе лихих атак,— 
Он от этого не

воскреснет. 
Он не мертвый. Он не 

живой.
Не живет на земле. Не 

видит. 
Как плывут над его

головой
Десять туч. Он

навстречу не выйдет, 
Не заметит тебя. И ты 
Зря несешь на ладонях 

пыл.
Зря под гребнем товим 

цветы —
Те, которые он любил. 
Он от голода умирал. 
На подбитом танке

сгорал.
Спал в болотной воде.

И вот 
Он не умер. Но не

живет. 
Он стоит посредине

Века.
Одинешенек на земле. 
Можно выстроить на

золе
Новый дом. Но не

человека.

• • *

О войне ни единого
слова

Не сказал, потому что 
она —

Тот же мир, и едина 
основа

И природа явлений одна. 
Пусть сочтут эти

строки изменой 
И к моей приплюсуют 

вине:
Стихотворцы обоймы

военной 
Не писали стихов о

войне.
Всех в обойму военную 

втисни, 
Остриги под гребенку 

одну!
Мы писали о жизни...

о жизни, 
Не делимой на жизнь и 

войну.
И особых восторгов не 

стоим: 
Были мины в ничьей

полосе. 
И разведки, которые

боем,
Из которых вернулись 

не все.
В мирной жизни такое 

же было: 
Тот же холод ничейной 

земли, 
По своим артиллерия 

била.
Из разведки саперы

ползли.

«А может, ие было войны!»
А. Розенбаум.

Сотни свечей зажгут сту
денты. Будет молебен — 
по тем, кто не вернулся, с 
войны. На площадь к  нам 
придет представитель Церк
ви... А кто-то скажет (уже 
говорят): «Вот, на саечки
деньги нашли, а в совете 
ветеранов 48 заявлении от 
тех, кто живет эа чертой 
бедности, кому-то молока 
не на что купить!» И «ЗИК» 
опять, наверное, будут ру
гать: публикуем мы сегод
ня не военные стихи и 
очерки, ме интервью с ге
роями. Так уж получилось. 
Сели Г. Винтер, Е. Букаева, 
А. Нагаев, А. Якубовский — 
к поговорили...

Г. В.: 9 Мая: что это?
Праздник радости или 
праздник скорби?

Е. Б.: С детства у меня 9 
Мая и Новый год были лю
бимыми праздниками. Ка
кая-то особая атмосфера в 
городе, совсем не похожая 
на то, что бывает в дни де
монстраций. И не в салюте 
дело. Последнее время, я 
это чувствую, что-то меня
ется... Переоценивая цен
ности, не лишаем ли мы 
себя последнего, какой-то 
святыни?

Г. В.: Это исходит от того, 
что мы потеряли все наци
ональные праздники, кото
рые существовали в Рос
сии, — они уничтожены. И 
праздник, который хоть 
как-то, хоть чем-то ассоци
ируется с прошлым...

А. Я.: Понимаешь, Генркх, 
этот праздник все-таки лип- 
ный. Каждый вспоминает. В 
каждой семье кто-то погиб, 
был в эвакуации... Этот 
праздник завязан на семью, 
на воспоминания старшего 
поколения. Обратите вни
мание, что совершенно по- 
разному празднуется 23 
февраля и 9 Мая. Вроде, 
два воинских праздника, и 
тем не менее, настроение 
совершенно разное.

Г. В.: 23-е — это празд
ник сверху, а 9 М ая— пра
здник все-таки народиый.
Был. Мы ие вспоминаем
день Бородинской битвы
или день победы на Кулико
вом поле. В нашей истории 
оставили два праздника — 
когда пришла тоталитарная 
система и когда она спас
ла себя.

А. Я.: Праздник всегда

возникает от народа, а по
том его власти стараются * 
«забрать» В руки своих 
средств массовой информа
ции, придать ему официаль
ный характер. За те годы, 
что прошли после сорок пя
того, День Победы удалось 
испохабить. И потом, пере
оценка военных событий...

Г. В.: Все эти праведные 
ветераны, которые видели 
всю правду войны, столько 
лет молчали о фальсифи
кациях! Теперь-то мы зна
ем, что наши тоже зверст
вовали, что белорусы, ук-

рях за то, что в принципе 
отказывались брать в руки 
оружие, те же толстовцы.

Г. В.: Я обвиняю ветера
нов ие в том, что они де
лали. Я обвиняю их в том, 
что они молчали столько 
лет и до сих пор не хотят 
этого признать.

A. H.: Признание, оно
подразумевает как мини
мум понимание ситуации. 
А сознание этих людей, их 
мироощущение осталось 
на другом уровне. То, что 
для нас кажется очевид
ным, для них дико.

постирай, вымой пол... ну, 
придумай же что-нибудь! 
Ужасно. На самом деле 
мне хотелось одного: пос
корее выйти, покурить, по
реветь. Я поняла, что ми

лосердие — это преище все
го труд огромный, , надо 
что-то в себе переступить, 
пойти — и делать, да так, 
чтобы тебя гордыня не ра
спирала. Я боюсь, что ме
ня на это не хеатіит.

Г. В.: Сегодня у нас все 
организации милосердия, 
которые когда-то сущест
вовали, они забыты, забм-

некому этим заниматься.
A. H.: За двести рублей, 

мне будет мерзко, но я 
буду и стирать, и мыть, и 
сиделкой сидеть. И каждый 
так.

Г. В.: А ветеран все рав
но будет говорить, что ему 
плохо.

A. H.: Что же делать тог
да?

Г. В.: Элементарно, вот 
мы с Женей зашли, просто 
так, а человек был дово
лен. Он сказал «спасибо», 
еще просил прийти — про
сто так, поговорить.

Э т о т  Д е н ь  П о б е д ы . . .
раинцы и прибалты сравни
вают жизнь при немцах и 
при «красных» далеко не в 
пользу Советской власти...

А. Я.: С другой стороны, 
ты попробуй, ■ 48-м году 
скажи, что при фашистах 
был0 лучше.

Е. Б.: Гена, у тебя ведь 
отец не воевал?

Г. В.: Нет. А вот дед — 
коммунист, его не езяли в 
армию, потому что он не
мец.

Е. Б.: видишь ли, мне
очень сложно, мой отец 
воевал... Он мало что рас
сказывал и запрещал мне 
смотреть «Четыре танкиста 
и собаку». Поэтому у меня 
самые страшные личные во
споминания, когда с пяти 
утра стоишь в очереди за 
молоком для Дашки, в семь 
пятнадцать приходит вете
ран и покупает последние 
три литра. Или когда сто
ишь в очереди за мандари
нами, подходит ветерану и 
тетки начинают на него 
кричать... У меня море во
просов: как бы все было, 
если бы отец сейчас был 
жив? Каким бы был он, я? 
Но я ни за что не поверю, 
что отец в Польше или в 
Чехословакии, где он за
кончил войну, зверство
вал, мародерничал.. Я 
гордилась его орденами и 
медалями.

A. H.: виноваты не вете
раны, виновата вся систе
ма. В целом обо всем никто 
не знал, за исключением 
редких лиц. Для них это 
была война, был враг — 
его надо было уничтожить.

Е. Б.: Саша, мы же знаем, 
что многие сидели в лаге-

r. В.: Тогда, элементарно, 
почему они не поддержи
вают друг друга? Они сла
вились тем своим армей
ским братством. Сейчас — 
лежит ветеран в нашем 
пресловутом первом обще
житии, ему ампутировали 
ногу, потому что г вовремя 
ему не была оказана по
мощь. И сейчас он один, 
нет денег, потому что дочь 
его пенсию забирает. А ве
тераны не поинтересуются 
им. Другого парализовало, 
жена уже два года муча
ется, детей у них нет. Со
вет ветеранов института — 
он что-нибудь для ник сде
лал? Да они никогда в гла
за их не видели! А все го
ворят о своих правах в ин
ституте... Они о сабе забо
тятся: вот, мол, какие они, 
а о них забывают...

A. H.: А ты знаешь, что 
выжили худшие« поэтому 
так и получается.

Г. В.: Я бы не сказал, что 
выжили худшие.

Е. Б.: Мы семи страшные.^ 
Мы сегодня с Геной были 
е этом общежитии, у инва
лидов войны.

Г. В.: Мы пришли и ска
зали, что у нас есть деньги, 
мы можем  что-нибудь ку
пить, мы можем». А он: 
«Ничего ие надо, ни от ко
го нюіего не надо». Он чуть 
не заплакал, когда сказал: 
«Мы нужны были тогда» сай- 
час мы никому на нужны».

Е. Б.: На стола у  наго сто
ит литр молока, насколько 
л очен ей он н чайник воды: 
«Мне на два дня хватит, мне 
•ничего не надо». Я искала 
в себе силы сказать: встань,

ты, они ничем не могут 
помочь.

Е. Б.: А теперь представь
те, вдруг мы доживем до 
старости...

A. H.: Когда заниматься 
милосердием будет столь
ко ж е выгодно, как варить 
супчик и торговать пивом, 
когда не одни комендант 
общежития будет на всех 
ветеранов, все изменится.

Е. Б.: На любую выгоду 
всегда найдется что-то еще 
более выгодное. Закон ма
моны. И потом: «самое
легкое расплачиваться день
гами» — есть и такая жи
тейская мудрость. Вот пе
речислит кооператив вете
ранам 10 тысяч, партком— 
2 тысячи, стройотряды по 
тыще. И все... Да здравст
вует милосердие!

Г. В.: Мне е профкоме 
рассказывали: попросили
•наших комсомольцев судки 
найти для разноски горячих 
благотворительных обедов 
— оказалось, «нет людей»,

Е. Б: Неизвестно, когда 
мы зайдем еще раз. Этот 
старик всю жизнь пил, бил 
жену, обделял дочь. Те
перь она мстит ему, при
дет время — ей, возмож
но, будет мстить внук или 
внучка... Единственное, что 
мы можем сделать, прос
тить нх эа все. И стать ми
лосердными.

Г. В.: Поймут ли они это 
прощение? Они из другого 
мира, они считают, что не 
нх надо прощать, а они 
должны прощать всех. Вот 
что самое обидное. А кто 
дал мм право судить и от
пускать треоои? То, что они 
выиграли эту бойню, не да
ет им никаких прав, кроме 
материальных льгот. Да, 
они проливали кровь, за
щищали Отчизну... Но этѵ. 
же ии о чем еще не гово
рит. Я думаю, что и мы не 
хуже, если понадобится, 
выполним свой долг. Да
вайте не будем делать из 
ник святых и мучеников.

РЕШЕНЦЕ
ПАРТИЙНОГО 

СОБРАНИЯ 
ТЕПЛОЭНЕРГЕТИ

ЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА!
ОТ 17 АПРЕЛЯ 1990 г.
Заслушав. и обсудив 

«Обращение совета вете
ранов института к  членам 
КПСС УПИ», партийное 
собрание постановляет:

1. Поддержать работу 
идеологического отдела 
парткома по развитию 
партийной демократии, но 
определению путей выхо-

Ветераны партии, вой
ны, труда и Вооруженных 
Сил СССР Уральского по
литехнического института 
им. С. М. Кирова считают 
необходимым безотлага
тельно высказать свое от
ношение к деятельности в 
парторганизации институ
та сторонников «Демокра
тической платформы».

В процессе обсуждения 
Платформы КПСС к 
X X V III съезду партии 
возможно и даже полезно 
появление альтернатив
ных платформ. Но все 
они, особенно в пережи
ваемое нами трудное вре
мя, ради общего блага 
должны искать общую 
точку зрения, общие 
взгляды на происходящее 
в партии. Это не исключа
ет критической направ
ленности взглядов, их по
зиции должны быть кон
структивными, созидатель
ными, направленными на 
подлинное обновление 
КПСС, на консолидацию 
общества. Общенацио
нальное согласие нужно 
сейчас как никогда.

Вместо этого в деятель
ности сторонников «Демо
кратической платформы» 
в институте определяю
щую роль стали играть 
разрушительные действия, 
прикрываемые общедемо
кратическими рассужде
ниями. Они беззастенчиво 
призывают к наращива
нию условий по подрыву 
КПСС, ее расшатыванию

Обращение
к членам КПСС Уральского 
политехнического института 

нм. С. М. Кирова
изнутри и всяческой дис
кредитации, планируют 
национализацию илн^ на
следование ее имущества.

Они не только призы
вают, но и активно дей
ствуют, правда, не рас
крывая все карты. В пер
вичных партийных орга
низациях проводится уси
ленная вербовка новых 
сторонников. Через анкет
ный опрос определяется 
их количество и персо
нальный состав. Предпри
нимаются попытки разде
ления коммунистов в пер
вичных организациях и 
создания партийных бюро 
с пропорциональным пред
ставительством сторон. 
Новый импульс этой под
рывной работе дала так 
называемая «региональная 
конференция сторонников 
«Демократической плат
формы», состоявшаяся 31 
марта в институте. Ее ор
ганизаторами были: член 
координационного совета 

«Демократической плат
формы» тов. Сергеев Д. М., 
а также председатель пар
тийного клуба УПИ тов. 
Харин Г. II., секретарь

партбюро факультета об
щественных наук тов. По
пов В. И.

Дело ведется к прямо
му расколу КПСС. Глав
ное же в том, что целью 
«Демократической плат
формы» выдвигается со- 
цнал демократизация
КПСС или создание такой 
отдельной партии. Их 
концепция «обновления» 
заключается в лнквнда- 
цни существа ленинской 
партии. И шаги в атом 
направлении определены:

— отказ от коммунисти
ческой идеологии (марк
сизма-ленинизма) ;

— отрицание принципа 
демократического центра
лизма в ленинском пони
мании и необходимости 
сохранения единства пар
тии;

— отстаивание замены 
территориально - произ
водственного принципа 
построения партии фор
мированием ее по интере
сам;

— роспуск партийных 
организаций на пред
приятиях, в Вооруженных

Силах ж правительствен
ных учреждениях.

Вместо - утверждения 
авангардной роли КПСС — 
превращение ее в парла
ментскую партию.

Все это позволяет сде
лать вывод, что сторонни
ки «Демократической плат
формы» в институте ото
шли от идейных и орга
низационных принципов 
КПСС в встали на путь 
открытой оппозиционной 
политической борьбы.

Мы убеждены, что идео
логический отдел партко
ма института вместе с 
партклубом превратились 
по существу в фнлнан ко
ординационного совета 
«Демократической плат
формы». Совет ветеранов 
института выражает поли
тическое недоверие идео
логическому отделу пар
тийного комитета и лич
но зам. секретари по идео
логической работе Сергее
ву Д. ставит под сом
нение возможность даль
нейшего пребывания в 
должности заведующего 
кафедрой истории КПСС 
доцента Харина Г. Н.

Мы призываем всех 
коммунистов встать на за
щиту КПСС. Наш прямой 
долг’ — противопоставить 
попыткам ее унижения и 
шельмования свою актив
ную позицию по укрепле
нию единства КПСС и ут
верждению ее авангардной 
роли в обществе.
Принято 11 апреля 1990 г.

да партия из кризиса и 
повышения ее авторитета 
среди беспартийным.

2. Отметить, что член 
парткома тов. Сергеев 
Д. М. работает .инициатив
но, творчески, встречает
ся с коммунистами, уча
ствует в работе партсоб
раний факультетов, в том 
числе — теплоэнергетиче
ского. Одобрить создание 
и работу партклуба УПИ 
как новую, эффективную

гюрму идеологической ра- 
оты, которая может в оп

ределенной мере содейст
вовать ускорению пер* 
стройки.

о. Позиция авторов об
ращения по поводу членов 
партии тов. Сергеева Д. М., 
Харина Г. H., Попова В. И» 
по вопросам Устава КПСС- 
и политической платфор
мы вызывает недоумение,, 
так как концепция обнов
ления, которую осуждают,, 
в той или иной степени 
поддерживается большин
ством коммунистов, в том 
числе и теплоэнергетиче
ского факультета, что вы
явилось при обсуждении 
Платформы ЦК КПСС к 
X X V III съезду и в ходе* 
обсуждения вопросов по» 
демократизации В партии.

4. В действиях комму
нистов тов. Сергеева Д. М., 
Харина Г. H., Попова В. И. 
мы не находим «шельмо
вания и унижения» пар
тии (как формулируется 
в Обращении); а напро
тив, их деятельность на
правлена на укрепление, 
падающего авторитета* 
партии и на сохранение 
политического влияния 
коммунистов стреди бес
партийных в период уг
лубляющегося социально- 
политического кризиса. 
Формулировка «шельмо

вание и унижение» КПСС 
по отношению к упомя
нуты!« в Обращении ком
мунистам вызывает отри
цательную реакцию ком
мунистов Тф.

5. Все коммунисты, как 
и авторы Обращения, 
имеют право высказывать



РЕШЕНИЕ 
партсобрага ТЭ

(Окончание.
Начало на 2-й стр.).

и отстаивать свое мне
ние, но форма и содержа
ние Обращения в данный 
исторический момент мо
жет способствовать раско
лу партии и фактически 
направлена на сворачива
ние демократизации в 
партии.

Считаем, что «Демокра
тическая платформа» — 
одно из реальных сущест
вующих в партии тече
ний, возникавщее снизу в 
Первичных организациях, 
и имеет право на жизнь 
и обсуждение наряду с 
другими альтернативными 
платформами.

• * *
Решения в поддержку 

работы идеологического 
•отдела парткома приняли 
также партийные органи
зации ФОНа и стройфака, 
коммунисты ОТСО.

«СВОБОДА С ПЕТЛЕЙ НА ШЕЕ...»
Шляпин Валентин Анатольевич — инвалид Великой 

Отечественной войны.. Публикуемые ниже выдержки из 
его радикального проекта Платформы парторганизации 
стройфака УПИ к X X V III съезду КПСС, как и в целом 
проект, показывают, что не все ветераны института 
стоят на одинаковых позициях, выдвинутых, например, 
ими в Обращении совета ветеранов института к ком
мунистам УПИ, напоминающем докладные зёписки ос
ведомителей 30-х годов.

Сейчас В. Шляпин находится в больнице и поэтому 
не может сам дать интервью. Мы желаем ему скорей
шего выздоровления и постараемся встретиться с ним 
в следующий раз очно.

Пятилетие провозглашен
ной «перестройки» дало, 
по существу, только два 
действительно ощутимых 
достижения: ликвидацию
имперской политики СССР, 
благоприятно восприня
тую во всем мире, и глас
ность — не свободу сло
ва, а гласность, т. е. «сво
боду с петлей на шее».

Эту петлю очень легко 
затянуть, что часто и де
лается. Но хотя бы и та
кая гласность лучше, чем 
провозглашавшееся мно
гие десятилетия одиногла- 
сие.

Однако, как сегодня со
вершенно отчетливо вы
яснилось, у партийного 
аппарата не оказалось ни

г апреле 1985 года, ни по 
сей день ни ясной карти
ны действительной ситуа
ции в стране, ни каких- 
либо более или ме
нее конкретных планов
как политической, . так и
экономической перестрой
ки. Позиции Платформы 
ЦК носят в основном дек
ларативный характер об
щих призывов. А те гру
бейшие политические и 
'экономические ошибки 
партийного руководства, 
которые привели страну 
за пять лет «перестрой
ки» на грань националь
ной катастрофы, в про
грамме ЦК «мягко обой
дены». Стоит вспомнить 
только некоторые из них: 
борьбу с «нетрудовыми 
доходами», приведшую к 
кассовому разгрому ин
дивидуальных теплиц;

«антиалкогольную про
грамму», давшую убийст 
венные очереди; «про до 
вольственную програм

му», не давшую никаких 
результатов; «закои о коо
перативах», сначала пре
доставивший возможность 
«непроизводственным коо
перативам» беззастенчиво
го грабежа населения, а 
затем ' прикрывший и те 
производственные коопера
тивы, что давали хоть ка
кой-то действительный эф
фект; «закон о госпред
приятиях», практически 
не работающий и не мо
гущий работать из-за от
сутствия оптового рынка 
материалов и полуфабри
катов; «решение» вопроса 
о Карабахе, приведшее в 
конце концов к граждан
ской войне; провозглаше
ние движения к «свобод
ному рынку», немедленно 
остановленное законом о 
налоге на заработную 
плату. И, наконец, наглое

и бесстыдное сорока про; 
центное увеличение зар
платы аппарату в связи с 
«удорожанием жизни».

Теперь всем ясно и от
четливо видно, как цепля
ется партийный аппарат 
за свои теплые кресла, 
как пренебрегает он мне
нием рядовых коммуни
стов и народа в целом, иг
норируя и забивая силой 
ту оппозицию, которая 
пытается хоть что-то пред
принять против аппарат
ного засилия. Это еще раз 
подтверждается и послед
ним «Открытым письмом 
ЦК КПСС». Противостоя
ние партийного аппарата 
и страны достигло выс
шей точки. Кризис назрел. 
Даже название Платфор
мы «К гуманному, демо
кратическому социализму» 
показывает, что ни одно
го шага в этом направле
нии по существу еще не 
сделано.

г  (Окончание.
Начало в N9 12).

С огромным творческим 
подъемом грудились уче
ные-химики. во многом 
здесь задевала тон кафед
ре органической химиилод 
руководством проф. Й. Я. 
Постовского. в этот пери
од, когда небывало воз
росла потребность в эф
фективных лекарственных 

препаратах, доцент кафедры11
3. В. Пушка рев а, не остав
ляв работы в институте, 
уходит в 1941 году на за
вод медицинских препара
тов н возглавляет там тех
ническую лабораторию. На 
кафедре в это время на
чали синтез новых лекар
ственных веществ, родст
венных по своему составу 
стрептоциду, но действу
ющих гораздо эффективнее. 
В итоге проф. И. Я. Лостов- 
екмм и доцентом Л. Н  Гол- 
дыревьАм впервые в мире 
был получен сульфидин, 
оказавшийся надежным 
средством при лечении 
раневых инфекций. Здесь 
же были созданы препа
раты — дисульфат, суль
фатнозол и ряд других.

Рождение новых лекарств 
было крупнейшим ус
пехом, но кафедра пошла 
дальше. Она наладила про
мышленное изготовление

УЧЕНЫЕ ИНСТИТУТА -  ФРОНТУ
сульфидных препаратов: 
сульфидина, стрептоцида, 
норсульфазола. Их произ
водство не Свердловском 
фармацевтическом заводе 
под руководством проф. 
И. Я. Постовского органи
зовали доценты 3. В. Пуш
каре« а, Б. Н. Лундин, В. И. 
Хмелевский, аспиранты 
Н. П. Беднягинр, Р. Г. Бей
лис, препаратор А. А. Ка- 
листратова. Здесь в 1941— 
1942 годах впервые в Со
ветском Союзе были полу
чены первые килограммы 
сульфамидов для госпита
лей. Переоценить роль этих 
лекарств в годы войны 
очень трудно, они букваль
но вернули к жизни сотни 
тысяч воинов. Правительст
во высоко оценило заслуги 
ученых кафедры, наградив 
их орденами и медалями. 
В Юго-Западном районе 
Свердловска одной из улиц 
присвоено нм я академика 
И. Я - Постовского.

Сложную задачу задел 
химик вм-аналитикам Госу
дарственный Комитет Обо
роны. Крайне важно было 
узнать состав елловов, из 
которых изготовлялось тро
фейное оружие. Сущест
вующий способ, при кото

ром снималась стружка и 
нарушалась целостность) ме
талла, был несовершенен. 
Эту проблему блестяще 
решил заведующий кафед
рой аналитической химки 
проф. А. Н. Тананаее. Он 
предложил беостружковый 
метод анализа объекта без 
его порчи. Под руковод
ством профессоре бригада 
сотрудников кафедры вы
езжала в первый год вой
ны на Нижнетагильский 
металлургический завод, где 
сталеварам был предложен 
новый метод контроля за 
качеством металла н шла
ка.

Кок свидетельствуют ар
хивные документы, одной 
из лучших не химико-тех
нологическом факультете 
была кафедра технологии 
силикатов, которой заве
довал доцент П. С. Мамы- 
кик. Несмотря на то, что 
восемь ее сотрудников 
ушли не фронт, кафедра в- 
большом объеме вела ис
следования для растущей 
не Урале силикатной про
мышленности. в процессе 
сотрудничества с Урелмаш- 
заеодом создаются новые 
огнеупорные материалы для 
металлургических печей.

Совместно с Московским 
электрон ер омическим ин
ститутом коллектив кафед
ры проводит научные ис
следования для первого на 
Урале Камышловского изо
ляторного завода.

Боевым штабом, а иначе* 
и не окажешь, организую
щим деятельность ученых 
по налаживанию производ
ства не заводах Урала и 
эв акуироа а иных предприя
тиях, стал институтский Дом 
техники. При нем были ор
ганизованы технические 
консультации для заводов. 
Только за первые лолгода 
войны бюро технической' 
консультации оказало по
мощь 160 заводам. Бюро 
проектирования при Доме 
техники занималось выпол
нением срочных работ по 
заявкам заводов. - Им руко
водили Г. Л. Михайлов и 
его заместитель Л. А. Плот
ников. Об острейшей не
обходим ости этого бюро 
свидетельствует тот факт, 
что только в 1942 году им 
было выполнено свыше 300 
срочных проектов и тех
нических экспертиз. Функ
ционировало также бюро по 
обмену опытом между за
водами. В целом эв годы

войны ученые, объединен
ные при Доме техники, ока
зали техническую помощь 
400 заводам и стройкам.

Сплав усилий ученых ин
ститута, рабочих, инжене
ров, техников предприятии 
дал замечательные резуль
таты. Была разработана но
вая технология производ
ства высококачественных 
сталей для танковой про
мышленности в обычных 
мартеновских печах, созда
на охема поточного произ
водства на оборонных пред
приятиях, найдены замени
тели остродефицитных ма
териалов, внедрены новые 
способы изготовления и об
работки сложных деталей 
и агрегатов танков, самоле
тов, артиллерийских орудий, 
снарядов.

в решение важнейших 
оборонных проблем преж
де всего внесли вклад: 
профессора А. Ф. Головин,
Н. А. Тананаее, А. А / Горш
ков, И. А. Кикоин, И. А. Со
колов, В. В. Вольф, И. Я. 
Постовсний, С. Г. М окру
тим, И. Н. Богачев, М. Л. 
Шахрай, В. И. Смир
нов, А. И. Левин, С. И. 
Тельный, Н. С. Оиунов, 
П. С, Мамыюин и другие.

все сделанное — резуль
тат огромного самоотвер
женного труда, когда при
ходилось творить в холод
ных и тесных лабораториях, 
заводских цехах, когда при
ходилось недоедать и не 
хватало сотрудников, но ког
да всегда была высокой 
готовность влить свою энер
гию в героические усилия 
народа.

все годы войны во главе 
института находился ком
мунист Аркадий Семенович 
Качко — человек неисся
каемой энергии, постоян
ной неуспокоенности до
стигнутым. Грудь директо
ра украсил орден Ленине. 
Орденами и медалями были 
также отмечены труды 
многих научных работников 
института.

Сделанное профессорами 
и преподавателями вузе в 
военные годы является убе
дительным примером и до
казательством блестящих 
возможностей наших уче
ных. Вместе со всей стра
ной е годы войны держал 
испытание и Уральский ин
дустриальный институт, ис
пытание на верность Роди
не и степень своего вкладе 
в разгром врага.

И. СЕЛИВАНОВ, 
доцент кафедры 

истории КПСС.

Заявление пекинских студентов
В прекрасном солнечном 

мае мы начали нашу голо
довку. в лучшее время на
шей жизни мы расстаемся 
со всем прекрасным, что 
есть в ней. Нам жаль по
кидать ее, мы не хотим 
расставаться с ней.

Но наша страна продол
жает оставаться в кризйсе: 
серьезнея инфляция, про
дажность чиновников, ти
рания, коррумпированная 
бюрократия. Люди с вы
сокими идеалами вынужде
ны искать убежище за оке
аном... В это1 аремя жизни 
и смерти нации соотечест
венники; те, в ком жива 
совесть, пожалуйста, прис
лушайтесь к  нашему зову:

Эта страна — наша
страна.

Этот народ — наш народ.
Это правительство —

наше правительство.
Бели мы не крикнем во 

всеуслышанье, то кто же?
Кто сделает это, если не 

мы?
Хотя наши плечи слабы, 

хотя смерть слишком тя
жела для нас, мы остаемся 
здесь. У нас нет альтерна- 
тиаы, история торопит нас.

Мы хотим спросить всех 
честных граждан Китая —• ‘ 
рабочих, крестьян, солдат, 
интеллигенцию, — а также 
тех, кто обвиняет нас: в

чем наша вина? В мятеже?
В студенческой забастов
ке? В голодовка или де
монстрации?

Что лучше: скрыться,
спасти свою шкуру бегст
вом? »

Почему в самом деле 
мы не делаем это? Наш 
энтузиазм снова оказался 
гііупым, мы снова остались 
в дураках. Мы терпим го
лод роди правды, в полу
чаем за это жестокие по
бои бронированной мили
ции. Наши студенческие 
представители умоляли о 
демократии — их игнори
ровали. Наши требования 
справедливого диалога с 
п ров ительством натолкну
лись ив выжидательную 
тактмсу. Нашим студенче
ским лидерам угрожает 
опасность.

Что же нам делать?
Демократия — это воз

вышенная жизненная
страсть, свобода — это 
наследственное и имстик- 
тивное право каждого. Но 
состояться они могут толь
ко в обмен на наши жиз
ни. Сможет ли китайский 
народ поддержать это?

У нес только один путь, 
нам не из чего выбирать 
— у нос только одна до
рога. С мужеством глядя в 
лицо смерти, мы должны

сражаться за жизнь.
И все-таки мы ещё очень 

молоды. Матери, посмот
рите аиимательио на ваших 
детейI Смерть настигает ихі 
Кок можете вы оставаться 
безучастными?

Мы «не хотим умирать, 
мы хотим жить, мы — в 
расцвете жизни. Мы не хо
тим умирать —  мы хотим 
учиться. Смерть — это сов
сем ие то, чего мы искали. 
Но если смерть одного или 
нескольких может сделать 
лучше жизнь многих и по
мочь процветанию родины, 
мы ие имеем права оста
ваться а живых.

Когда мы умрем, родите
ли, не скорбите о нес. Мы 
имели только одно жела
ние — чтобы жизнь стала 
лучше. Пожалуйста, на за
бывайте: смерть — это сов
сем не то, чего мы искали! 
Демократия — это ие забо
та нескольких, и она опре
деленно недостижима в 
пределах одного поколе
ния.

Смерть — это ожидание 
более обширного и вечно
го эха; слова умирающего 
человека — почетны... Мер
твые и живые должны быть 
равно честны.

Прощайте, любимые!
Прощайте, собратья, бе

регите себя! Хотя мы ие

достигли цели, у нас не 
было другого выбора.

Прощайте, отцы и мате
ри! Веши дети ие могли 
оставаться верноподданны
ми государства, но мы все
гда были послушны вам.

Прощайте, люди! Пожа
луйста, позвольте нем про
демонстрировать нашу ло
яльность таким единствен
но возможным способом.

То, в чем мы клянемся 
нашими жизнями, непре
менно будет под ясным не
бом республюсиі

Причины голодовки.
Первое: протест против 

безразличия правительства 
к забастовке пекинских 
студентов.

Второе: протест протиі 
выжидательной тактики 
правительства в ответ на 
просьбу о диалоге студен
ческих представителей Ав
тономной федерации Пе
кинского университете.

Третье: протест против 
искажений в правительст
венных сообщениях о сту
денческом движении, наве
шивания ярлыков, объяв

ления студенческой заба
стовки «мятежной».

Требования голодающих.
Первое: мы просим пра

вительство о немедленном 
диалоге с представителя
ми Автономной федерации 
Пекинского университета 
как с равной стороной.

Второе: мы просим пра
вительство исправить оши
бки в определении сту

денческого движения как 
«мятежа», относиться • к 
движению корректно и 
впредь именовать Ъго 
«Патриотическим движени
ем студентов за демокра
тию».

Начало голодовки: 13
мая, 2 часа дня.

Место голодовки: пло
щадь Тяньаньмэнь.

Это не мятеж. Признай
те ошибку немедленно! 
Начинайте диалог сейчас 
же, не откладывая! Мы го
лодаем ради людей, у нас 
нет іыбора!

Пусть асе демократиче
ские. силы поддержат нес.

(Май 1989 года). 
(Перевод с английского).



Студенческое
правление

Гарвардского 
университета
призывает всех сту

дентов. преподавателей, 
администрацию и дру
гих сотрудников вузов 
присоединиться к голо
довке с захода солнца
12 мая до захода солнца
13 мая 1990 г. в пер
вую годовщину студен
ческой голодовки проте
ста на площади Тянь- 
аньмэнь. Эта голодовка 
выражает нашу под
держку процесса мир
ного диалога в Китае, а 
также наше уважение к 
тем, кто потерял жизнь, 
здоровье, работу в борь
бе за демократию и пра
ва человека.

В СССР образован сту
денческий Комитет
<(13 мая», который под
держивает связь с ор
ганизаторами голодовки 
солидарности.

Телефоны в Москве 
(095) 257-27-65, 261-38-
43. (Спросить Аню).
«Согласие» № 15, 1990 г.

Первый

городской

фестиваль
Свердловская обла

стная организация Со
юза писателей РСФСР, 
еженедельник «КЛИП» 
н литературный клуб 
«Альманах» с 7 по 13 
мая проводят 1-й го
родской фестиваль по
эзии «МОСТ-90».

В программе фести
валя:

1) Творческий вечер 
поэтов, членов Союза 
писателей — 10 мая в 
18.30 в Доме работни
ков культуры (ул. Пуш
кина, 12).

2) Спектакль кол
лектива «Театрон» 
«Посмертный концерт 
Александра Галича» —
11 мая в 19.00, пер. 
Красный, 8а.

3) Поэзия и музы
ка — 12 мая в 16.00, 
Выставочный зад кар
тинной галереи (уд. Во
еводина, 5).

4) Творческий вечер 
молодой поэзии —
12 мая в 18.00 в Об
ластном доме работни
ков просвещения (ул. 
Воеводина, 4).

5) Заключительный 
фестивальный вечер: 
конкурс поэзии; высту
пления свердловских 
поэтов именитых и 
еще не... — 13 мая в 
17.00 в Д К  автомоби
листов (ул. Р. Лю к
сембург, 57).

Заявки на участие в 
конкурсе подавать в 
редакции г а з е т  
«КЛИП», «ЗИК», клуб 
поэтов «Альманах» 
при Д К  автомобили
стов.

Билеты продаются в 
ДРК, ОДРП, Д К  авто
мобилистов, в редакции 
газет «КЛИП» (ул. Ок
тябрьской революции, 
25) и «ЗИ К*. ,

Прошло сто дней 1990 
года — каков теперь «Вер
нисаж»? О чем он?

Окончилась бешеная 
гонка — наперегонки с 
официозными культуртре
герами. Решены основные 
административно - бюро
кратические проблемы,—
дай-то Бог. На это ушла 
большая часть двух с 
лишним лет вернисажев- 
ского житья-бытья. Оказа
лось, что наши художниц 
ки «конвертируемы» — 
еще бы, их работы! — в 
коллекциях Италии и 
США, Швейцарии и 
ФРГ...

Прошло сто дней, в те
чение которых мои раз
нобородые друзья занима
лись «из. иск-м» и только 
им, передав в надежные 
руки спонсоров «дела 
земные».

И вот — первая выстав
ка этих «от Рождеств до 
Пасхи» дней. Думаю, что 
из всех сорока (включая 
Франкфуртскую) выста
вок Объединения — эта 
лучшая. И здесь — Боже 
упаси! — нет ни нотки 
голоса ярмарочного зазы
валы. Эта выставка обна
руживает новое качество, 
новый уровень творчест
ва любезных моему серд
цу «ъернисажевцев».

На выставке — только 
работы с датой «1990».

«Вернисаж» — название это стало привычным на афи
шах Свердловска и Кемерово, Ленинграда и Челябин
ска, Перми и Новгорода. Крупная выставка авторов 
Объединения художников «Вернисаж» демонстрируется 
в настоящее время в ФРГ. О новой выставке, открыв
шейся в канун Пасхи в зале КОС К М Ж К, рассказыва
ет материал Андрея Санникова, подготовленный им 
специально для нашей газеты.

О т
/

Р о ж д е с т в а
Д О

П а с х и
Только работы, которые 
никогда — подчеркиваю — 
никогда не видел зритель. 
Авторы готовили их «ав
тономно», заботясь лишь 
о своей части экспозиции, 
не пытаясь скорректиро
вать облик выставки в це
лом. Но! — удивительная 
вещь — выставка смотрит
ся чрезвычайно цельно, 
на ней нет случайных или 
слабых работ.

Открытием выставки 
стали, безусловно, «Порт
реты» Сергея Лаушкина. 
Это и не портреты вовсе, 
в обычном понимании 
слова,— ведь мы не счита
ем «портретом» икону с 
образом Николая Мирли- 
кийского. В работах Лауш
кина нет стремления изоб
разить кожу лица, мими
ку и даже л- душу кон
кретного человека (пусть 
простится мне неизыскан- 
ность оборота). Это имен
но лики, сложенные из 
света и тьмы, взыскующие 
не о душе, а о Духе. Ду
маю, что теперь С. Лауш- 
кин занимает совершенно

другой «чин» в «табели о 
рангах».

С «семейно-персональ
ным» творчеством Бориса 
и Натальи Хохоновых 
свердловский зритель уже 
знаком по совместной вы
ставке в зале ДК «Автомо
билист». Будем откровен
ны — на той недавней 
выставке, «тандем» этот 
представлялся неравно
ценным. Теперь же о На
талье Хохоновой мы мо
жем говорить как об ин
тересном, сложившемся 
художнике — элегантном, 
романтичном и склонном 
к иронической мелодрама- 
гизации. Ее живопись как 
бы противостоит мощной 
до экстремизма, лапидар
ной до упрощенности ма
нере Бориса. Б. Хохонов 
представлен восемью рабо
тами, в которых, на мой 
взгляд, ощущается^ некий 
конфликт между явствен
ным стремлением к под
линно монументальной 
эпичности и пределами 
станковой живописи. От
сюда, вероятно, и ницше

анский холод, которым 
скованы нагие фигуры на 
полотнах «Федцрино го
ре», «Игра в бисер», «Со
зерцание», и обращение к 
каллиграфическим тек
стам, и использование 
коллажей из полирован
ного уральского камня.

Живопись Евгения Кар- 
гополова и Михаила 
Ильина, создателей худо
жественной группы
«Дождь», традиционно 
пользуется острым вни
манием зрителей. Но, если 
до недавних пор ее можно 
было определить как сюр
реалистический соц-арт, 
пасхальная выставка в 
значительной мере меняет 
это представление. От 
надрывной «постановки 
вопросов» Каргополов и 
Ильин движутся к поиску 
ответов. «Сюрреалистиче
ская призма» не разбита, 
но желчная публицистика 
уступила место религиоз
но-философской рефлек
сии.

О творчестве Андрея 
Алферова мне приходи
лось писать неоднократно 
и каждый раз я делаю это 
с удовольствием. «Лег
кость» его живописи очень 
обманчива: За изысканны
ми пространственными 
«розыграшами», за шут
ливым абсурдизмом сю
жетов на самом деле 
скрывается глубокая и пе
чальная эрудированность. 
«От многия мудрости — 
многия печали». Изящный 
и подлинный наивизм 
художественной манеры, 
доверительная, как песни 
Окуджавы, интонация, де
лают картины Алферова 
чрезвычайно обаятельны
ми. Это относится и к 
его четырем новым рабо
там — «Поклонение вол
хвов», «Транзит», <ГГайная 
вечеря», «Родина электри
чества».

Виталий Игнатьев, к 
сожалению, реже, чем хо
телось бы, участвует в

многочисленных выстав
ках «Вернисажа». И, мо
жет быть, для многих 
зрителей встреча с не
сколькими его полотнами 
на выставке в КОСК 
МЖК станет первым по- 
настоящему полноценным 
знакомством с прекрас
ным художником. Искрен
ни и афористичны 
«Смерть Марата» и «Рас
пятие», пронзителен и
прост, как евангельская 
притча, «Портрет русского 
писателя (памяти Нико
лая Клюева)». Но «гвоз
дем», «восклицательным 
знаком», несомненно, яв
ляется «Гибель Геор
гия»,—произведение, бле
стящее по колориту, пол
ное экспрессии и горечи. 
В его основе болезненно 
искаженный иконописный 
сюжет — змий, торжест
вующий победу над свет
лым всадпиком.

Относительно живописи 
и графики Анатолия Вят- 
кина — двух мнений 
здесь, вероятно, быть про
сто не может. Перед нами 
истинный Мастер, творя
щий с пугающим ощуще
нием свободы, виртуозно 
владеющий цветом и рит
мом, наполняющий свои 
работы пронзительным 
дыханием мифа. «Классик 
при жизни»? Удержусь от 
определений подобного 
типа, но, по крайней ме
ре то, что Вяткин — это 
художник европейского- 
класса, ни у кого не вы 
зывает сомнений.

...Сто дней 1990 года — 
чем они стали . для Объ
единения художников? 
«Сто дней Наполеона»? 
Или же - -  «сто дней пос
ле детства?» А вообще-то,. 
только представьте се
бе — пятьдесят полотен 
за сто дней! Что-то меня
ется в мире к лучшему,, 
если каждые два дня 
приводит в мир новая 
картина.

Акустический рок — что 
это? До нынешнего вре
мени это так и оставалось 
не совсем ясным.

Старое и заслуженное 
бардовское движение спло
тилось вокруг любимой 
гитары н задушевными

есть Майк Науменко с 
«Зоопарком», хотя пристра
стие к  энным напиткам 
его здоровье несколько и 
подорвало. Есть искромет
ный Юрий Шевчук, вдох
новенный Юрий Наумов, 
загадочный Виктор Цой,

СВЕРДЛОВСК

' S V

«Рок-акустнка» памяти 
Александра Башлачева со
брал немало интересных 
групп — «Адо» из Моск
вы, «Дядя Го» из Барнау
ла, «Роза» из УфьЦ Яна 
Дягилева («Янка») из Но
восибирска.

Вдохновленные этим, н 
мы задумались: а чем
Свердловск хуже? Да ни
чем! Так что внимание: 
первый в истории Сверд
ловска городской фести
валь «Свердловск-акусти- 
ка» — б мая в помещении 
Д К ВИЗа.

Предполагается участие
В. ШахринД, А. Холки на, 
М. Ильина, О. Арефьевой, 
И. Кузьменко, А. Сычева 
с «Каталогом», В. Кукуш 
кина.

В фойе будет играть 
знаменитая уже не толь
ко у нас, но н за рубе
жом панк-фолк-рок-скомо- 
рох-шоу-группа «Картин- 
ннк» под предводительст
вом Б. У. Каштана, вы
ступления поэтов, выстав
ка художника Григория

голосами пело о кострах, 
горах н бригантинах.

Молодое и злое поко
ление рокеров хрипло 
кричало о социальных яз
вах, рискуя связками, 
струнами электрогитар ■ 
мембранами динамиков.

Эстрада эксплуатирова
ла темы, связанные с 
различного цвета розами, 
н интересовалась только 
деньгами.

Джаз оставался вещью 
в себе и, к  тому же, не 
дружил со стихами.

И лишь молодой чело
век с акустической гита
рой и душой рокера ос
тался как-то вне компа
нии. Джаз его не замечал, 
эстрада просила что-яя- 
будь веселенькое, рок от
правлял к  бардам, а бар
ды посылали подальше.

Знаменитостям было магический Константин Колодуба^. Торговля знач- 
легче. Если на афише на- Кинчев, н, наконец, всеми ката, сувенирами, плака- 
пиеано «Андрей Макаре- любимый Володя Шахрнн там и, конечно, змбле- 
внч», то уже не надо объ- с «Чайфом». Все они есть мой фестиваля — Мышан- 
яснять, кто ты—«рок» или и запросто могут, взяв в дером (Мышем), которого 
«бард» или сомнительный рута обычную гитару, нарисовал Петр Мал ков. 
«рок-бард». К  сожалению, спеть свои песни. И так, Вы спросите: «Почему
слава часто приходит, ког- что будет не хуже, чем с Мыш? Да еще такой, без 
да ее адресат уже выбыл, «аппаратом», пнротехнн- мягкого знака»? И мы от- 
(Так было с Сашей Баш- кой, «примочками» н дру- ветим: «А кто же еще?
лачевым). Но хватят о не- гимн атрибутами большой Более подходящего зверя 
чальном. Слава Богу, есть сцены. трудно придумать. Он н
Гребенщиков с «Аквариу- Прошедший в январе сообразительный, и весе-
мом», неизвестно почему этого года в Череповце лый, и талантливый, н 
названным рок-группой, Всесоюзный фестиваль добрый, и скромный. (Ко-

АКУСТИКА

Х о щ К М !
Внимание, продолжает

ся продажа выигрышных 
билетов лотереи. По не
официальным данным, по
ступившим в «ЗИК», би
лет на заветный «жигуль» 
еще не реализован, оста
лись три билета на ком
байн «Белка». , По ночам 
в «Звездном» (7 СК) от
крыто казино — варьете, 
рулетка, тараканьи бега... 
В последних уже подна
торел я все члены оргко
митета «Весны». Почки на 
деревьях еще только на
бухают, а наши Боря Га
фуров и Паша Виногра
дов уже совсем зеленые... 
Не дадим им умереть! 
Купим последние билеты! 
Это“ стоит сделать и для 
того, чтобы потом не за
видовать, как некоторые, 
не попавшие на полуфи
нал КВН. Там надо было 
быть, чтобы убедиться: зал 
неспроста скандировал: 
«ХОЧУ КВН!».

Да, судя по всему, тур
нир — одна из удач ны
нешней «Весны». Аншлаг,

нечно, если надо, то зубы 
покажет, не беспокойтесь).

Для всех желающих 
бесплатно — автографы, 
интервью, знакомства н не
формальное общение. Мы 
против разделения на «та
лантов» ■ «поклонников» 
при помощи милицейско
го кордона. Ведь фести
валь для того в проводит
ся, чтобц мы могли, на
конец, встретиться, взгля
нуть друг другу в глаза.

О. АРЕФЬЕВА,
Г. ВИНТЕР.

высокие оценки экспер
тов... Три вечера подряд 
происходило то, что не 
описать словами. Шла на
стоящая борьба за право 
выступить в финале. «Со 
ветское жлобство» сопе  ̂
ничало с тем, что просит
ся назваться культурой. 
«Ласково-майский синд
ром» побеждало интеллек
туальное начало, здоро
вый смех забивал гнилые 
шутки.

Хочется поздравить рек
тора: у высшей лиги КВН 
есть достойная смена, у 
институтского клуба — 
будущее. Хочется поздра
вить команду КВН УПИ,, 
подарившую нам всем 
этот праздник. Не зря 
растил Владимир Маурив 
свою роскошную косу, а 
Райф Мухаметхазиев — 
бороду... Три вечера, три 
игры — такие разные, ма
стерски судимые, запом
нившиеся даже тому, кто 
в принципе «не любит са
модеятельности».

Хочется еще кого-ни
будь поздравить: «ЗИК» 
блаженствует, мы до сих 
пор смеемся — заряди
лись.

УРА ФИНАЛИСТАМ!' 
Ими стали команды ра- 
днофака, электрофака,. 
химфака. Мы надеемся, 
что мудрое жюри во главе 
с Юрием Исаковым учтет' 
пожелания зрителей и что- 
нибудь придумает для то
го, чтобы великолепная 
команда мехфака, всего на 
две десятых балла отстав
шая от химиков, продол
жила борьбу за звание  ̂
чемпиона.

Фото С. КРЫЛОВА.
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